## BOLETÍN INFORMATIVO



Martes 2/06/2020

No.45- CEDMEB



## **Avances** informativos

La séptima jornada de protestas en Estados Unidos por la muerte de George Floyd

Irán repudia mutismo de Europa ante represión de protestas en EEUU



## Escenario Económico

China suspende algunas importaciones agrícolas desde EEUU

Jorge Arreaza acusa a EE.UU. de impedir que Venezuela "pueda vender petróleo para importar" medicinas y alimentos

### Nicaragua en Contexto

Coronavirus Covid-19, Informe MINSA, 02 de Junio

Visitas para recolectar información del mapa de salud concluirán el 20 de junio



#### **Avances informativos**

## La séptima jornada de protestas en Estados Unidos por la muerte de George Floyd

El país continúa sumido en un profundo conflicto racial que ha desatado siete días de disturbios en más de una veintena de ciudades. El presidente Donald Trump, en un mensaje a la nación, ha advertido que si los gobernadores de los Estados no terminan ya con la violencia, utilizará al Ejército "para resolver el problema por ellos".

Más en:

https://elpais.com/elpais/2020/06/02/album/1591060548\_141607.html#foto\_gal\_1

## Irán repudia mutismo de Europa ante represión de protestas en EEUU

"Europa, rápida en ser juez y jurado sobre las sociedades no occidentales, se mantiene ensordecedoramente silenciosa", ha señalado este martes el canciller de Irán, Mohamad Yavad Zarif, vía un mensaje de Twitter, al arremeter contra Europa por no denunciar la violencia policial en EE.UU. contra las protestas raciales en curso.

Por su parte, la Cancillería de Irán ha publicado esta misma jornada un tuit donde ha expresado la misma postura crítica. "A pesar del cruel asesinato de otro hombre negro y los días de brutal represión de las protestas en EE.UU., los gobiernos occidentales guardan silencio y olvidan su fiebre por los derechos humanos", se lee en el mensaje.

Más en:

https://www.hispantv.com/noticias/politica/467669/iran-occidente-protestas-eeuu



## Rusia: "EE.UU. pierde el derecho de hacer comentarios a cualquiera en este planeta sobre derechos humanos teniendo en cuenta la situación en su país"

La vocera del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zajárova, ha declarado este lunes que EE.UU. ha perdido el derecho de "hacer comentarios a cualquiera persona en este planeta sobre derechos humanos" teniendo en cuenta la situación en el país, que se ve sacudido por las protestas a raíz de la muerte de George Floyd.

#### Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/355124-eeuu-pierde-derecho-hacer-comentarios-cualquiera-derechos-humanos

#### 2. Escenario económico

# China suspende algunas importaciones agrícolas desde EEUU

Las autoridades chinas dijeron a los comerciantes estatales Cofco y Sinograin — los principales importadores chinos de productos agrícolas— que suspendieran sus compras a Estados Unidos, incluyendo las importaciones de soja, algodón y maíz. Los compradores chinos también cancelaron un número indeterminado de pedidos de carne de cerdo estadounidense, cita la agencia a sus fuentes.

Sin embargo, las restricciones no se aplican a las empresas privadas chinas, agrega el medio.

#### Más en:

https://mundo.sputniknews.com/politica/202006021091623222-china-suspende-algunas-importaciones-agricolas-desde-eeuu/

## Jorge Arreaza acusa a EE.UU. de impedir que Venezuela "pueda vender petróleo para importar" medicinas y alimentos

El Departamento del Tesoro de EE.UU. anunció previamente sanciones a cuatro navieras por apoyar al Gobierno de Venezuela en el comercio petrolero.



El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Jorge Arreaza, señaló este martes que el secretario del Departamento de Estado de EE.UU., Mike Pompeo, tiene una "obsesión criminal" para anunciar sanciones contra la nación latinoamericana.

#### Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/355263-venezuela-eeuu-sanciones-petroleo-medicinas-alimentos

## Gobierno de Costa Rica confirmó desbloqueo comercio centroamericano

La entrada y salida de Costa Rica de cientos de vehículos de carga confirma hoy el desbloqueo del comercio centroamericano, que estuvo estancado unas dos semanas por estrictas medidas sanitarias de San José.

Este sábado y tras una dilatada sesión extraordinaria, el Consejo de Ministros de Centroamérica (Comieco) y la Federación Centroamericana de Transportes (Fecatrans) acordaron una serie de medidas para rehabilitar el trasiego de mercancías por la región, centradas en la flexibilidad de las trabas impuestas por Costa Rica.

La ministra de Comercio Exterior, Dyalá Jiménez, precisó este lunes que ahora al ingresar a Costa Rica, a los transportistas extranjeros no les harán la prueba Covid-19, pero si les tomarán los signos vitales y entregarán una orden sanitaria.

#### Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=370758&SEO=gobierno-de-costa-rica-confirmo-desbloqueo-comercia-centroamericano

## 3. Contexto político internacional

## Trump insta a aplicar «mano dura» contra manifestantes en EE.UU.

Trump instó a los gobernadores a desplegar a la Guardia Nacional para detener a los manifestantes, «deben rastrear gente, deben meterlos a la cárcel por 10 años y nunca verán cosas como esta de nuevo», agregó.



Asimismo, justificó las acciones represivas por parte de miembros de la policía contra los manifestantes que piden el cese del racismo en la nación, aludiendo que se logró calmar el domingo pasado la situación en Minneapolis y Minnesota, así como en Nueva York.

Más en:

https://barricada.com.ni/trump-insta-a-aplicar-mano-dura-contra-manifestantes-en-ee-uu/

## Tribunal electoral de Bolivia fija comicios generales para el 6 de septiembre

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Bolivia expresó que se convocarán las elecciones generales del país para el 6 de septiembre, lo cual se sustenta en un proyecto de Ley que será presentado por dicho órgano a la Asamblea Legislativa Plurinacional.

La nueva fecha prevista extiende un mes el período inicialmente indicado por el parlamento en la recientemente aprobada Ley de Postergación de las Elecciones, que preveía la realización de los comicios antes del 3 de agosto.

Más en:

https://barricada.com.ni/tribunal-electoral-de-bolivia-fija-comicios-generales-para-el-6-de-septiembre/



### 4. Nicaragua y su contexto

## Coronavirus Covid-19, Informe MINSA, 02 de Junio

Durante la presente semana que comprende del 26 de Mayo al 2 de Junio, hemos atendido y dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 359 nicaragüenses con COVID-19 confirmados o probables por clínica.

De la misma forma 321 personas de las que estaban en Seguimiento Responsable y Cuidadoso han cumplido con el período establecido.

Desde el inicio de la pandemia hasta el día de hoy, hemos atendido y dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 1096 personas. Continuamos trabajando para dar atención a las Familias nicaragüenses. En la



## presente semana hubo 11 fallecidos atribuibles a COVID-19

#### Más en:

https://www.ei19digital.com/articulos/ver/titulo:103940-nicaragua-ultimo-informe-del-ministerio-de-salud-sobre-la-situacion-del-coronavirus

## Visitas para recolectar información del mapa de salud concluirán el 20 de junio

La vicepresidenta compañera Rosario Murillo, informó que las visitas que se realizan en todo el país para recoger la información para elaborar el mapa de salud y de padecimientos concluirán el próximo 20 de junio.

Comentó que "estos han sido días difíciles para trabajar las visitas porque ha estado lloviendo mucho ... pero ahí hemos ido tal vez no con la intensidad que quisiéramos, pero si avanzando poco a poco".

#### Más en:

https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103950-visitas-para-recolectar-informacion-del-mapa-de-salud-concluiran-el-20-de-junio

## Nueva Comisaría de la Mujer abrirá sus puertas en Estelí

Esta semana, el día 4 de junio, se inaugura una nueva Comisaría de la Mujer para 60 mil hermanos y del municipio de hermanas Estelí. informó compañera Rosario Murillo, vicepresidenta Nicaragua. "Se estarán estrenando esta comisaría de mujeres la dignidad, por por reconocimiento como seres dignos de respeto y de vida", comentó.

#### Más en:

https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103924-nueva-comisaria-de-la-mujer-abrira-sus-puertas-en-esteli



## Doble discurso de Trump: alienta protestas en Hong Kong y reprime en casa

Los medios chinos no dejaron de enfatizar en las contradicciones de Washington en el tratamiento de las manifestaciones en Hong Kong y las que suceden en EEUU ahora. El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores en Pekín dijo: "¿Por qué los Estados Unidos glorificaron a las llamadas fuerzas independentistas en Hong Kong como héroes, pero critican a los manifestantes estadounidenses decepcionados con el racismo?".

Este principio de no injerencia fue modificado unilateralmente por Occidente y por EEUU al adoptar la doctrina de los derechos humanos durante la presidencia de Jimmy Carter (1977-1981), como parte de su ofensiva contra la Unión Soviética.

El debate debería haberse actualizado durante la globalización, en la cual las relaciones entre naciones fueron más estrechas que en el período de la guerra fría, pero las principales potencias occidentales utilizaron los derechos humanos como arma arrojadiza contra sus enemigos geopolíticos, pasando por alto las flagrantes violaciones que cometían sus aliados o en sus propios países como sucede con el racismo en EEUU.

#### Más en:

https://mundo.sputniknews.com/firmas/202006011091612945-doble-discurso-de-trump-alienta-protestas-en-hong-kong-y-reprime-en-casa/

## Soy el flautista. La necesidad de un movimiento de masas en América

El Imperio Industrial Militar obtiene su carne en forma de gasto militar obsceno y excesivo. Todos los lapdog republicanos y demócratas siempre juegan esa carta de bromista enferma y firman nuestro tesoro nacional a los 'Dioses de la guerra'. Lo mismo ocurre con este regalo más reciente a la banca, Wall Street y grandes intereses corporativos para 'Salvar nuestra economía'.



Mientras tanto, más de 300 millones de nosotros vamos a luchar entre nosotros por las migajas de la mesa del imperio. Cuando llegue el día en que los 'Trump Thumpers' comiencen a darse cuenta de que están en el mismo bote hundido con nosotros que desdeñamos al flautista y su administración, tal vez podamos tener un diálogo útil y ver lo que realmente nos importa a todos.

#### Más en:

https://www.globalresearch.ca/pied-piper/5714594



#### **CRÉDITOS**

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

#### **CONTACTOS**

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

#### DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés" Pista de la UNAN-Managua

#### LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional Para ver una copia de esta licencia, visite:

http://creativecommons.org/licenses/ by-nc-sa/4.0/



#### IMÁGENES DE PORTADA

- -Imagen de protesta en Estados Unidos, publicado por RT, junio 1 de 2020.
- -Imagen de Contenedores, publicada por El Boletín, junio 1 de 2020.
- -lmagen de visitas sobre la realización del mapa de salud, publicado por 19 digital, junio 2 de 2020.